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Ospedali 

La Regione 
abbandona 
45 miliardi 

I Ospedali con strutture 
latìsccnti e vecchie, tanti mi 
riardi gli approvati e pronti 
per essere utilizzali ma la Re
gione U i lo non muove un di 
lo Esiste Intatti un finanzia
mento di ben 45 miliardi, che 
ritale al 1985, per la ristruttu
razione del San Giovanni, 
dell Addolorata e del San FI 
lippe Neri Lavori urgenti da 
lare, per arginare una situazio
ne che crea, di giorno In gior
no, sempre maggiori difficoltà 
Ila agli ammalati ricoverati 
che al personale Ma sono sol
di che, dal momento del loro 
llamlamento, non sono stati 
mal usati, mentre la situazione 
nel Ire ospedali è decisamen
te peggiorala 

Risale a pochi giorni (a una 
protesta da parte del lavoralo 
ri dell'Addolorala per le loro 
condizioni di lavoro Dram 
malica si è latta anche la situa 
(Ione al San Giovanni Qui al 
meno con dei primi lavori sa
rebbe possibile tornire miglio 
fi condizioni di assistenza e 
confort al maiali Basterebbe 
un aumento dei servizi Igieni
ci, al momento davvero liuul-
llclenll, ed una diversa e più 
razionale distribuzione dei 
poni letto 

Ieri la questione e stata sol
levala dal segretario regionale 
dalla Cisl Luciano DI Belran-
tonlo, nel suo Intervento alla 
posa della prima pietra dell'o
spedale di Pietraia!» «Un'Ina
dempienza assai grave - ha 
detto DI Plelrantonlo - che si 
sta perpetrando anche a cau
s i del susseguirai di situazioni 
di cri» politiche tra gli alleati 
che governano la Regione» 

Provincia 
Presentato 
il programma 
della nuova 
giunta 

I Mentre In Campidoglio 
e lutto ancora lermo, la nuova 

Flunla laica e di sinistra della 
rovlncia sta riprendendo a 

pieno ritmo l'attività amminl
slrallva Ieri pomeriggio il pre
sidente della giunta Maria 
Antonietta Sartori, nelle di
chiarazioni programmatiche 
Stile In consiglio provinciale 
W Insistito su alcuni punti 

qualificanti traslormazlone 
della Provincia In ente metro 
polllano intermedio, tutela 
dell'ambiente e dei Beni cul
turali, sviluppo del servizi so 
clall, una riorganizzazione 
dèlie Infrastrutture e del tra
sporti Ma II primo impegno, 
lasciato Inevaso dall'ex-amml-
nlslrailone di pentapartito, sa
rà la rapida approvazione del 
bilancio 'B7 

Direttori sanitari e presidenti giudicano la riforma proposta da Donat Cattin 

«Le Usi hanno già i manager» 
Una maggiore autonomia 
piace agli ospedali 
ma contestano una sanità 
tesa alla privatizzazione 
Manager nelle Usi, autonomia, con tanto di ntorno 
dei Consigli di amministrazione, negli ospedali le 
ult ime proposte di Donat Cattin provocano malu
more - e qualche curiosità - nelle Usi e negli ospe
dali romani Per molt i presidenti delle prime quello 
della managerialità è un falso problema, i direttori 
sanitan dei grandi ospedali, invece, sono d'accor
do su una maggiore autonomia 

STEFANO DI MICHELE 

• • Mentre Donai Cattin tira 
fuori un pezzo per giorno la 
«sua- riforma sanitaria negli 
ospedali e nelle Usi romane se 
ne cominciano a valutare I 
possibili effetti Per ora, stan
do alle dichiarazioni del mini* 
stro, I Idea più o meno corren
te è quella di una nuova babe
le con qualche curiosità Ta 
nt'è che gli stessi assessori re
gionali alla Sanità, riuniti l'al
tro giorno a Roma, parlano di 
proposta «positivamente pro
vocatoria», annunciando un 
loro progetto di riforma entro 
li 21 ottobre Manager e «007» 
sguinzagliati Usi per Usi, auto
nomia amministrativa sanita
ria per le Regioni, Il ritomo dei 
Consigli di amministrazione 
nel grandi ospedali I sospetti 
sono molti 

«1 sindacati sono contro, gli 
addetti pure dove le pesca al* 
(ora Donat Cattin certe trova

te' ' A chiederselo e Ulano 
Francesconi medico ed ex 
presidente della Usi 16 re 
sponsablle del Pel per la sani
tà a Roma Un dubbio che non 
è soltanto suo «La mia Idea è 
che il ministro non ha letto 
bene la legge di riforma - dice 
Antonio Maraclno democn 
stiano presidente detta Usi 7 
- L ufficio di direzione è già 
un organismo tecnico Che 
poi non funzioni è un altra 
storia» Gli fa eco il suo colle 
ga Raffaele Tucciarone psdt 
che presiede la Usi 10 «Mi 
sembrano proposte fumose 
che aggiungono altro caos, 
con connotazioni rischiose 
Posso pure essere d accordo 
nel concedere I autonomia 
amministrativa ad alcuni gran
di ospedali ma ta strada per 
risanare la sanità non è quella 
della privatizzazione» Molti 
più dubbi li ha Paolo Coratel

la socialista presidente della 
Usi 17 Dice «Le solite deci 
sioni prese a tavolino com e 
stato qui a Ruma per I azzona 
mento Ora andiamo ai Consi 
gli di amministrazione negli 
ospedali cioè a dei grossi car 
rozzoni Questo e un contro 
senso» Poi aggiunge «I tecni 
ci o manager come li chiama 
Donat Cattin ci sono già nella 
mia Usi pun1 in sovrannume 
ro Bisogna usarli meglio Tan 
lo toccherà agli altri io sono 
stufo di vedere quello che 
succede Non lo condivido 
qui stanno stravolgendo lui 
to» 

Sul! autonomia degli ospe 
dah aspetto che nella realta 
romana focalizza l attenzione 
paiono d accordo con qua! 
che sfumatura tutte le direzio 
ni sanitarie «Gli ospedali oggi 
pesano tropjo sulle Usi - è il 
parere del professore Eugenio 
Guarinien direttore sanitario 
del San Giacomo - e quest ul 
lime hanno tempi troppo lun 

ghi per le esigenze dell ospe 
dale stesso Ma il problema 
reale è quello di legare queste 
strutture ai servizi del termo 
no in un integrazione che og 
gì non esiste Resta il fatto che 
finche non si farà il Piano sani 
tano nazionale è tutto più dif 
fiale» I manager «con il mas 
Simo dei poteri» sono invece 
invocati da Egidio Sesti vice 
direttore de) San Filippo Neri 
•Gli ospedali - dice - sono dei 
veri pirania succhiano soldi 
Da questo punto di vista con 
divido la proposta del mini 
stro» «Non si tratta tanto di 
una piena autonomia quanto 
di una vera autonomia funzio 
naie - spiega il professor Car 
lo Mastantuoni direttore sani 
tano del Policlinico II più 
grande ospedale di Roma A 
mio parere si può anche rima 
nere nelle Usi ma con un ap 
posilo budget di bilancio n 
servato agli ospedali Vedo 
l autonomia totale con qual 
che rischio Lo spinto della n 

forma d evessere li servizio ai 
cittadini oggi e fin troppo fa 
ole scatenare meccanismi 
corporativi negli ospedali ro 
mani» Per il professor Ma 
stantuoni in ogni modo e va 
tida una riforma capace di «far 
riprendere agli ospedali una 
valenza culturale a livello di 
direzione Adesso troppe voi 
te un direttore sanitario e co 
me un direttore d albergo» Il 
problema degli ospedali a 
Roma e forse il più avvertito 
dell intero campo sanitario 
Sono moltissimi nella capita 
le quelli con valenza extrare 
gionale Lo ricorda Franca 
Prisco capogruppo del Pei al 
Comune ed ex assessore alla 
Sanità «Attenzione - avverte 
- e e il problema reale dell in 
teyrazione tra ospedali e ser 
vui territoriali Esiste su que 
sto una delibera dell 82 <im 
piamente disattesa Ma I auto 
nomia totale mai e e il rischio 
che I ospedale si chiuda in se 
stesso Ma si ouo studiare la 

possibilità di una quota di bi 
lancio a parte te! un autono
ma gestione tecnica e animi 
nistrativa dell ospedale slts 
so Ptr il resto aggiunge e 
impossibile vedere come fa 
Donat Cattin le Usi come una 
società privata perche la salu 
te dei cittadini non e una par 
(ita tra dare e avere Le inten 
ziom del ministro non piac 
ciono neanche al sindacato 
«Scopre I acqua fresca - è il 
parere di Antonello Fiorenza 
no della Cgil sanila - Qui nel 
Lazio non e immaginabile 
nessuna riforma se prima la 
Regione non mette mano al 
Piano Sanitario Pesano in 
maniera forte le incertezze di 
qualunque programmazione 
E noli attuale situazione di di 
sordine abbandono specula 
zione non e e manager che 
possa in qualche modo influì 
re Quello che serve - e che 
più manca - e la volontà poli 
tica 

Totonero 

Per sala 
da gioco 
una Bmw 
m Da fuori sembrava una 
Bmw come tante altre lussuo 
sa metallizzata ma dentro 
e era un vero e proprio botte 
ghino per le scommesse clan 
destine attrezzato per totone 
ro e lotto L organizzazione 
che gestisce a Roma il gioco 
d azzardo aveva scelto questa 
soluzione invece di apnre un 
circolo per le puntate in ogni 
quartiere spostava ad oran 
fissi la Bmw botteghino Ma i 
carabinieri se ne sono accorti 
e hanno denunciato I autista 
della macchina sedici gestori 
di circoli ricreativi e 29 gioca 
ton sorpresi mentre facevano 
le scommesse 

I carabinieri si sono mso 
spettiti domenica sera quando 
hanno visto il botteghino 
Bmw spostarsi di piazza in 
piazza fermarsi in parcheggio 
una decina di minuti Furtiva 
la gente si avvicinava restava 
qualche minuto e se ne anda 
va Era una (centrale del lotto 
clandestino e del totonero 
Luomo che era al volante in 
via Ignazio Persico) France 
sco Alimenti 29 anni e stato 
denunciato a piede libero per 
agevolazione al gioco d azzar 
do 

Subito è Iniziata una perqut 
sizione a tappeto di tutte le 
sale dei circoli ricreativi Tra 
domenica sera e lunedi, cento 
militari ne hanno scovati e 
controllati dieci Tre irregola 
ri sono stati chiusi In quasi 
tutti i circoli comunque sono 
stati trovati videopoker con 
comando a distanza che di 
ventavano pigiando un pul 
sante semplici videogiochi 
Un sistema ingegnoso studia 
to 1 anno passato per eludere i 
controlli ma che ormai i cara 
bimeri e la polizia conoscono 
bene 

Capannelle 
Assaltano 
in nove 
la trattoria 
• • Come nel film «Banditi a 
Milano in 9 hanno circonda 
to un ristorante hanno aggre 
dito e derubato tamenen e 
clienti poi se ne sono andati 
chiudendosi la porta alle spai 
le e imprigionando sessanta 
persone La spettacolare rapi* 
na è avvenuta ìen pomeriggio 
alle 14 30 al ristorante delle 
corse di fronte ali ippodromo 
di Capannelle Nove banditi 
armati di fucili a canne mozze 
e con le facce coperte da pas 
samontagna o caschi integra 
li sono arrivati in parte in auto 
e in parte in motocicletta 
Mentre un paio di malviventi 
rimanevano fuori dal ristoran 
te a lare il «palo» gli altri han
no fatto irruzione nella tratto* 
na dove al momento si trova 
vano una cinquantina di clien
ti Li hanno costretti con le mi 
nacce e con le armi a stender 
si a terra poi uno ad uno li 
hanno rapinati di tutto ciò che 
di valore avevano indosso 
gioielli orologi portafogli 
Dopo avere svuotato la cassa 
hanno tagliato i fili del telefo 
no si sono fatti consegnare le 
chiavi del ristorante dal prò 
pnetano Marco Salvi di 45 
anni, ed hanno imprigionato 
tutti nella trattoria I nove rapi
natori sono fuggiti a bordo di 
un paio di moto potenti e dt 
unaYlO presumibilmente ru
bata Le vittime della rapina 
hanno impiegato diversi mt 
nutt prima di riuscire a liberar 
si e a dare I allarme Secondo 
una pnma stima i banditi do 
vrebbero essere riusciti a por 
tarsi via una cifra vicina ai 60 
milioni Ieri a Capannelle era 
in programma un buon nume 
ro di corse che ha richiamato 
un pubblico numeroso Se 
condo la tradizione il martedì 
è ta giornata dei commerciati 

Iniziano dopo vent'anni i lavori a Pietralata 

La prima pietra per l'ospedale 
e nuove polemiche per Rivela 
tm U prima pietra è siala 
posta Ora, se tutto procederà 
secondo gli accordi raggiunti 
tra Regione e I Inso, la società 
Incaricata della costruzione, 
tra 27 mesi Pietralata, dopo 
aver aspettato più di vent'an
ni avrà il suo ospedale Ma 
sull opera è già calata una 
nuova polemica Tra I dieci 
nomi della commissione ap-
pallatrlce, decisa dal presi
dente Bruno land! spicca 
quello di Aldo Rivela, conte
stato presidente dell Idlsu 
•Considero questa nomina un 
latto gravissimo ed inopporlu 
no - na dichiarato il capo-

fruppo comunista alla Pisana, 
asqualina Napoletano -

Sull'avvocato Rivela è In corso 
un indagine del Consiglio re 

gionale per accertare la com 
pallbllltà delle cariche di di 
pendente regionale e presi
dente dell'ldisu» -Inoltre - ri
corda ancora la rappresentan
te comunista - è In corso an
che un indagine della magi
stratura su alcuni appalti per il 
servizio mensa stipulali dal-
I avvocalo Rivela come com 
mlssario dell Opera Universi
taria prima e come presidente 
dell'ldisu poi» 

Una nomina che ha destato 
sorprese anche perché non 
molto tempo la Landi e Rivela 
si scambiavano pubblici insul 
ti dalle pagine di giornali II 
Pel a questo punto chiede al 
la giunta «conto dei motivi 
che stanno alla base del gran
de potere assunto da un unico 

funzionano» 
Per I ospedale di Pietralata, 

dopo II rito della prima pietra, 
1 lavon dovrebbero Iniziare 
immediatamente La struttura 
sorgerà su un area di 16 ettan 
in via del Tu lo e sarà compo 
sta da due distinti edifici Avrà 
trecento posti letto ed occu 
perà 800 persone e al suo m 
terno sarà fornita di strumen 
(azioni sanitarie tra i più irto 
derni e di un complesso siste 
ma informativo Gran parte 
del personale che ci andrà a 
lavorare sarà distaccato dal 
Policlinico {.ospedale ha 
detto il presidente Land) «as 
sume una particolare impor
tanza per un nequilibno delia 
rete del nosocomi romani» 
infatti I intero settore est di 

Roma con oltre un milione di 
abitanti, è totalmente privo di 
strutture ospedaliere «Qualo
ra la cerimonia odierna si nve 
lasse un operazione di faccia
ta - ha ammonito intervenen 
do alla cerimonia Rinaldo 
Scheda - i consiglieri comuni 
sii insieme con Ta gente inte 
Tessala alla costruzione dell o 
spedale non mancheranno di 
mettere di fronte alle loro già 
pesanti responsabilità gli am 
mimstraton della maggioran 
za di pentapartito» Gii oltre 
vent anni di ntardo tra la prò 
gettazione e I inizio dell opera 
sono una lezione difficile da 
dimenticare La nuova struttu
ra sarà costruita con un parti
colare sistema di prefabbncati 
già sperimentato per 1 ospeda 
Te di Ostia OSDiM Il presidente della giunta regionale Bruno Land! posa la pnma 

pietra per l'ospedale di Pietralata 

Bancarotta fraudolenta 
Rinviato a giudizio 
Marino Merlo Tindaro 
per «crack immobiliare» 
H Occhi aperti Se investi 
re i pochi piccoli risparmi in 
Borsa può trasformarvi in 
mancine pronte ad essere 
munte dagli specutaton non è 
detto che vada poi molto me
glio se si gioca tutto nel mer 
caio immobiliare Con la ri 
chiesta di rinvio a giudizio di 
sei persone perche risponda
no m tribunale dell accusa di 
bancarotta fraudolenta si è 
conclusa a Roma I inchiesta 
giudiziaria sul dissesto Iman 
nano del gruppo immobiliare 
di Manno Merlo Tindaro noto 
imprenditore della capitale 
La bancarotta fraudolenta am 
monterebbe ad oltre un mi 
liardo di lire a questa si ag 
giungerebbe la truffa a carico 
di un gruppo di persone Da 

una parte i finanziatori che 
tratti in inganno avrebbero in 
vestito nella società circa 700 
milioni di lire dall altro i 
clienti, ovvero delle persone 
che con la promessa di un fu 
turo acquisto di immobili (dei 
quali non sono mai venuti in 
possesso) hanno firmato cam
biali per svariate centinaia di 
milioni di lire Gii altri imputati 
per i quali il sostituto procura 
tore della Repubblica Davide 
lori ha sollecitato il rinvio a 
giudizio sono Giovanni Man 
no Merlo Gianni Calza Giù 
seppe DI nella Riccardo Bec 
chis e Maria Cristina Canale 
La società la «M m t Sri» era 
stata dichiarata insolvente dal 
tnbunale civile nel settembre 
dello scorso anno 

SCONFITTO 
IL CANCRO 

NELL'ANNO 19 
MMM a gaaiwtiai fffilMDK 
LA SPERANZA 
K'NELLARICERCX. 

I ' solo grazie alla Riti ria 
M- oggi possiamo affrontare 
il cancro come "malattia 
( urabile" 

la Ricerca, pero, richiede 
tecnologie avanzate 
e costosissime 

Werisci ali \1 IU 6 0(1(1 lirt 
molt ipl icate per ì'i mi l ion i 
d i famiglie italiane possono 
diventare 90 mi l iardi a lavon 
della Ricerca, della vita 

he i l (an t ro verrà pri sto 
sconfitto dipende da tut t i 
ami le da le 

o doc so d adef re allAIRC e 

Associazione Italiana 
per la Ricerca sul Cancro 

SEDE NAZIONALE »IKC - 20111 Milano • Via Corridoi» T 
Mi 03/7» 18 51 - C C panalo 307971 

l l ì ì l l l ì i " l'Unità 
Mercoledì 
16 settembre 1987 
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